

Zeitschrift: Femmes suisses et le Mouvement féministe : organe officiel des informations de l'Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Herausgeber: Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Band: 88 (2000)

Heft: 1438

Artikel: Conseil interparlementaire : première femme présidente

Autor: Ballin, Luisa

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-281735>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Conseil interparlementaire

Première femme présidente

La vice-présidente du Rajya Sabha (Chambre haute) de l'Inde, Mme Najma Akbarali Heptulla, a été élue à la présidence du Conseil de l'Union interparlementaire (UIP). C'est la première fois qu'une femme occupe le poste le plus élevé de l'organisation mondiale des parlements.

Luisa Ballin/UIP

« Je suis parfaitement consciente que c'est la première fois en 110 ans d'existence que l'Union interparlementaire élit une femme à la Présidence [du Conseil], ce qui témoigne clairement de la place que les femmes occupent désormais dans la vie parlementaire. Ce faisant, l'Union reconnaît aussi que la construction d'une société démocratique fondée sur la justice et la liberté pour tous passe nécessairement par l'égalité et le partenariat entre hommes et femmes », a déclaré Mme Heptulla après son élection.

Un cursus impressionnant

Née le 13 avril 1940, Mme Heptulla a été vice-présidente du Rajya Sabha de janvier 1985 à janvier 1986 et depuis 1988. Elle est membre du Comité exécutif de l'Union interparlementaire depuis 1995 et en est la vice-présidente depuis 1999. Au sein de l'Union interparlementaire, Mme Heptulla a présidé la Réunion des femmes parlementaires en 1993 et est membre du Comité de coordination de cette instance depuis cette date. Elle a également été la vice-présidente de la Conférence spécialisée de l'Union interparlementaire sur le thème « Vers un partenariat entre hommes et femmes en politique », organisé à New Delhi en 1997. Elle est membre du Groupe du Partenariat entre hommes et femmes de l'Union interparlementaire, établi en 1997.

Mme Heptulla participe également aux activités de l'Organisation des Nations Unies. Elle est présidente, depuis 1993, du Forum des parlementaires pour le développement humain parrainé par le Programme des Nations Unies pour le Développement (PNUD), forum dont elle est la fondatrice. Mme Heptulla est également ambassadrice de bonne volonté du PNUD.



Mme Najma Akbarali Heptulla a été élue à la présidence du Conseil de l'Union interparlementaire (UIP).



UNIVERSITÉ DE GENÈVE

La **FACULTÉ DES SCIENCES** ouvre une inscription pour un poste de

MAÎTRE D'ENSEIGNEMENT ET DE RECHERCHE

au Département de chimie physique et corpusculaire

CHARGE: Il s'agit d'un poste à charge complète comprenant 6 heures de cours par semaine et une participation à la recherche dans le domaine de la physique expérimentale des particules.

TITRE EXIGÉ: doctorat ou titre jugé équivalent. Expérience de l'enseignement et de la recherche.

ENTRÉE EN FONCTION: 1^{er} octobre 2001 ou date à convenir.

Les dossiers de candidature doivent être adressés avant le 31 mars 2000 au secrétariat du Département de physique nucléaire et corpusculaire, 24, quai Ernest-Ansermet, CH-1211 Genève 4, auprès duquel des renseignements complémentaires peuvent être obtenus sur le cahier des charges et les conditions.

Désirant associer tant les femmes que les hommes à l'enseignement et à la recherche, l'Université souhaite recevoir davantage de candidatures féminines.